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　（仮称）市民交流センターの整備を検討するにあたり、交流機能に関する市民ワークショップを開
催しました。一般公募で申込みいただいた様々な世代の約 30 名の参加者とともに、交流機能につい
ての在り方を３回にわたって議論していきます。第１回ワークショップでは、自分たちが住む街「い
さはや」の現状とこれからについて話し合いました。



市民ワークショップを開催するにあたり、
諫早市より、（仮称）市民交流センターの
検討状況について紹介しました。
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( 仮称 ) 市民交流センター
整備構想について

PRO
GRAM

くじ引きで５グループに分かれ、まずはグルー
プ内で自己紹介！
グループメンバーの共通点などから、グループ
名を考えました。
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アイスブレイク

グループで自己紹介！
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ワークショップについての説明では、多様な視
点を持って意見やアイデアをまとめるために、
コミュニケーションをとることが重要である
ことを紹介しました。
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ワークショップについて
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　前半は、まず（仮称）市民交流センターの検討状況について紹介し、その後、ワークショップに
ついての説明をしました。
　続いてグループごとに分かれ、アイスブレイクとして自己紹介を行いました。初めての顔合わせ
であった中、和気あいあいとした雰囲気で進みました。



チームしょうぶ
「菖蒲」と「勝負」をかけたグループ名！

・平坦なところ在住
・ワイワイするのが好き

LOVE いさはや
一度いさはやを離れたからこそ強い “諫早愛” ！

・いさはやに対する愛の強さ
・スポーツに対する情熱の深さ

ヒューマンネットワーク諫早
いろんな人との交流が大好き！

・人が好き！
・交流が好き！

チームカレー
森山・飯盛・多良見の名産でカレーが作れる！

・旧町在住のメンバーで構成
・多様な世代で構成

山
グループ分けのくじ引きの「E」が山に見えた！

・様々な視点で諫早を見る
・子どもとの関わりがある

現在の諫早市に対して「良いところ」「足りな
いところ」についてグループで意見を出し合い
ました。それを踏まえて、「こんないさはやに
なるといいな」という想いを話し合いました。
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グループワーク

いさはやってどんなところ？
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グループ毎にワークで検討した内容を模造紙を
使ってまとめ、その後お互いに内容を発表し合
いました。
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発表会

PR
OGRAM

2

　後半は、いよいよグループワークを実施。諫早市の今について「良いところ」「足りないところ」
をまとめ、現状の把握を行いました。次に、諫早市の将来について「こんないさはやになって欲しい」
という想いについて話し合いを行いました。
第１回のまとめとして、グループで話し合った内容を発表しました。自分たちのグループでは気づ
かなかった内容もあり、大変盛り上がった発表会となりました。



今の「いさはや」を把握しよう！

自然豊か
（海・川・山」）
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図書館が
たくさんある

人が優しく
温かい

県の中央に
位置

良いところ

足りないところ

用地にゆとり
あり

観光の目玉が
ない

特産品の PRが
少ない

大型商業施設が
少ない

雨天時に
楽しめる
場所がない

郷土芸能を継承
（のんのこ踊り）

野菜・果物
海鮮・お菓子
が美味しい

外への発信力が
ない

リーダー育成が
不十分

のんのこ祭りを
はじめとした
イベントが多い

歴史に対する
市民の認識が
薄い

交通の便が悪い

中心街に
駐車場がない

大人と子供の
関わりの場が
ない

モノ

その他

施
設

コ
ト

歴史

自然・土地



これからの「いさはや」を考えよう！

観光やイベントで
活気あふれる街

子どもをはじめとした
多様な人にやさしい街
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子どもが遊べる
公園・施設が
欲しい

子育てのしやすい
地域にしたい

自然を活かした
観光資源の開発

駅周辺の活性化

諫早産の商品を
積極的に PR

各名所に
巡回シャトルバス

防災の
ハブになる街

ボランティア団体
の拠点づくり

施設跡地の
有効活用

美味しいモノが
買える・食べられる

拠点

高齢者も気軽に
行動できるよう
交通強化

バリアフリーに
配慮した
まちづくり

外国人との
国際交流ができる
場づくり

災
害
に
強
い
街

交
通
が
便
利
な
街



WORKSHOP PHOTO

参加者の声
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今日は有意義な会でした。
このワークショップで出た意見を
取り入れて欲しいと思います。

グループ内交流や意見交換が
楽しく気軽にできて楽しかった。

普段出会えない方と
意見を出し合え

面白いワークショップでした。

何か新しいことが
生まれる予感がしました。

ずっと市民で過ごしてきましたが
今まで気づかなかったことが
多かったんだなぁと思いました。

様々な世代・立場の方々が多様な
ご意見を出されていて “諫早愛” が
感じられて楽しかったです。

どのグループでも問題意識が
似通っていたのが印象的でした。

諫早市の良い所、まだまだの所など
他の人の意見を聞き、

次回が楽しみになりました。


